

EL PABELLÓN LIBERAL

DIARIO DE LA MAÑANA

Editor y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, domingo 6 de junio de 1897.

NÚMERO 601

ADMINISTRACIÓN

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

CONDICIONES:

Suscripción por mes \$ 1-00

Número suelto 0-10

„ atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
namente baratos.

El Pabellon Liberal

NOTAS SERIAS.

1ª.—Del mismo modo que el valor del café, *baja* el número de candida-
tos.

Ahora, según los últimos informes que hemos podido obtener de nues-
tros corresponsales, sólo aparecen 10 en la arena política, que es, como si dijéramos, en el *jabón político*. Y en verdad debemos confesar, que ya esta cifra se va acercando á nuestro modo de ser actual: *diez* son los pe-
riódicos que se pueden contar en este país, como *diez* son los *mandamientos* y como *diez pesos* es el valor de los COLONES que han visitado úl-
timamente, por no decir *primeramente*, á Costa Rica. Sin embargo, como la Ley del *Sinai* encerró los diez mandamientos en dos y la del Gobierno los diez pesos en una moneda, no sería raro que los *diez* candidatos estén encerrados en *dos* ó que, como los colonos, valgan sólo uno. si es que antes no se han roto las Tablas de la Ley, por punible descuido del *Moisés* ó por los pecados de su pueblo.

De todos modos, Dios es Grande y misericordioso, y pródigo y magnánimo para con todas sus criaturas.

Qué Él salve á Costa Rica!

2ª.—Como la moralidad es uno de los nobles anhelos de la actual Administración, y como el señor Gobernador de esta Provincia ha dado buenas pruebas de que por ella se interesa, suprimiendo algunos focos de corrupción, allí donde su mirada ha alcanzado á ver el mal, nosotros nos permitimos— por indicación que para ello hemos recibido de varios honrados vecinos de San Isidro—hacerle presente, que en aquella localidad hay tres billares que sería conveniente suprimir:

1º Para evitar en cuanto sea posible la propagación del vicio del juego;

2º Para evitar la ocasión de que los menores de edad se habitúen, por la vista y quizás por la práctica, á jugar sus pequeñas ó sus grandes economías; y

3º Porque en los pueblos que no hay autoridad bastante para reprimir ciertos abusos, es mejor impedir el mal que buscarle remedio después de cometido.

Seguros como estamos de que el señor Gobernador se interesa como el que más por hacer efectiva toda disposición que tienda al bien social, omitimos entrar en otras consideraciones respecto á este asunto.

VARIEDADES

EL BESO.

Cuenta un colega, de un filósofo que ha hecho profundas reflexiones sobre el beso, las que por lo originales merecen ser consignadas.

Dicho filósofo ha notado que cuanto

más elevada es la persona á quien se dirige el ósculo, tanto más bajo se da éste:

Ejemplo al caso:

A los niños se les besa en la cabeza.—
A las niñas en la frente.

Los enamorados se besan.....(véase el canto de la Francesa del llamado Dante; *il tuto tremante no es obligatorio*.)

Al padre se le besa la mano; se hace lo propio con el soberano.

Los héroes de Homero se hacían besar sobre las rodillas

Al cardenal se le besa la orla de la púrpura.

Al papa se le besa.... el tobillo.

Prosiguiendo en esa escala descendente ¿qué hace un creyente que dirige un beso á un santo ó á la divinidad suprema?
¡ Besa la tierra!

PROVERBIOS.

—Basta un ojo para el sabio.

—Quien confía en la hora presente, fácilmente se engaña.

—No hay que querer volar sin alas.

—Un beneficio recibido, en el acto se olvida.

—Las promesas no consuelan sino á los locos.

—Júntate únicamente con quien pueda igualarte.

—Tal es el nido cual es el pájaro.

—Quien más grita, menos trabaja.

—Cásate con los oídos, no con los ojos.

Un criado decía á su amo:

—Anoche he soñado que me daba U. cinco duros de aguinaldo.

—Sí? y yo que soy tan materialista que no creo en los sueños!

PENSAMIENTOS.

Los tiranos temen á los historiados como los ladrones á los jueces.

—¡Ah pícaro! Hace dos meses que estás viudo, y en todo el día no dejas la taberna.

—Es para consolarme.

—¿Y durará aun mucho tiempo?

—¡Ah, señor! Soy inconsolable.

CARTA AMOROSA DE UN MARINERO.

Para correr un sudeste
de aquesos de rompe y rasga,
sálme un día á toda vela
de la bahía de mi casa.

Iba yo por esas calles
echando diez millas largas,
con más arranque y más tumbos
que una barca colombiana.

Cuando alcancé á distinguirte,
hermosísima fragata,
navegando á toda vela
con bandera desplegada.

Ibas caminando á un largo
ligera como una barca,
con el codaste de popa
de buen ajuste en la manga.

Pùseme, al verte, en franquía,
dejando á pique mis anclas,
y después, á todo trapo,
comencé á seguir tus aguas.

En la taberna de enfrente
hice temprano mi aguada,
y habian perdido la brújula
las nublazones de mi alma.

Mas los fuegos de San Telmo
que por los topes llevabas,
cual dos ristosos fanales
hicieron rumbo á mi marcha.

Los cabos de tus penoles
iban á tocar las gavias,
á cada tumbo de popa
que balanceándote dabas.

Orzabas tú en las esquinas
y orzaba yo cuando orzabas,
y seguía cuando seguías,
á un largo dándote caza.

Si andabas de vuelta y vuelta,
de vuelta y vuelta yo andaba,
tu marcha á prueba poniendo
el timón de mi constancia.

Al verte correr sin rumbo
surcando calles y plazas,
con la bandera al trinquete
cual si practico buscaras.

Dí luego andar, y al momento
me puse contigo al habla,
diciéndote mis afanes
con las bocinas del alma.

Viraste, al verme, de pronto
y largaste una andanada
que de babor al costado
mil rumbos me hizo de á cuarta.

Icé mi bandera al punto
diciéndote que marchaba,
de bolina y viento fresco
para el puerto de casaca.

Aferraste vela entonces,
echaste bandera blanca,
y yo, quedándome al paio,
puse mi aparejo en facha.

Pero te dije que en lastre
pobre de mí navegaba,
y que mis pocos lingotes
no eran lingotes de plata.

Y virando por redondo
cual si dijera una infamia,
con alas y arrastraderas,
derribaste hacia tu casa.

Pasaron dos zingladuras,
y tú en el puerto abrigada,
calaste los masteleros
y afianzaste tus amarras.

Yo navego desde entonces
con la bandera á media asta,
bloqueando á todas horas
la barra de tu ventana.

Si me acodero á tu puerta
ó echo á tus rejas mis anclas,
zafarrancho de combate
hacen todos en tu casa.

Si tienes práctico á bordo,
dílo y picaré mis anclas,
pues no lo sabe tu tía
que es mi diario de vitácora.

Dímelo para que al punto
de la vuelta afuera me haga,
porque antes daré de quilla
que remolcar á otra barca.

Pues soy celoso en extremo
cual buque de poca manga,
y que me rocen los cables
mi arboladura no aguanta.

Deja que mire en tus ojos
los faros de mi esperanza,
y que aspire yo en tu aliento
las brisas de la mañana.

Tú eres mi Estrella del Norte,
y mi brújula se halla
buscándote á todas horas,
por el imán de mis ansias.

Eres mi horizonte claro,
eres mi mar en bonanza,
y después de la tormenta
serás mi apacible calma.

Eres mi puerto querido;
deja que en él eche anclas,
pues el viento de tus iras
puede romper mis amarras.

Déjame atracar, bien mío,
á tí por cualquiera banda,
y navegar en conserva
hacia el golfo de mi estancia.

Que por no andar al garete,
pues que ya el timón me falta,
voy con la sonda en la mano
á dar fondo en tu ventana.

Mira que me voy á pique,
hermosísima fragata,
y que sólo me sostiene
el ancla de la esperanza.

José María Esteva.

GACETILLAS

GRAVE.—Según asegura "Un ciudadano" en *La Prensa Libre* del 4 de los corrientes, el señor don Pedro Brenes, de Escasú, fué víctima de

un atentado el lunes de la presente semana.

¿Será de veras *nacional* el rifle con que se hicieron los disparos?

¿Habrá tomado cartas en el asunto la respectiva autoridad?

Ya informaremos á nuestros lectores.

—†—

EL SEÑOR General don Leónidas Correa, nicaragüense distinguido por sus méritos militares, acaba de llegar á este país.

Con el mayor gusto le enviamos nuestro respetuoso saludo.

—†—

SERÍAN LAS RATAS....? Las dos inocentes criaturitas, que á primera vista parecían ser víctimas de estos roedores, fueron ayer objeto de examen minucioso por parte de la respectiva autoridad.

Un joven Casasola es su padre.

Ojalá que se haga luz en la averiguación de este crimen.... porque si son ratas, hay que quemarlas con petróleo, y si no fueron ellas..... hay que buscar esos otros animales para lincharlos siquiera.

—†—

PALACIO.—Es innegable que es la mejor cantina que existe hoy en esta capital. Tanto los propietarios como los dependientes procuran complacer á los que concurren á aquel punto de recreo, en donde se pasan horas de verdadero solaz.

Los cocktails, bitters, limonadas, ponches y sangrías no tienen rival.

Por lo demás, bien sabido es que esta casa es obsequiosa y hasta espléndida con sus numerosos marchantes.

Los sanwichts y demás cosas buenas para *hacer boca*, no pueden ser más baratos (se regalan).

AVISO

AL 1 y $\frac{1}{2}$ SE SOLICITA \$ 900 al interés, con hipoteca.

En esta imprenta se darán informes.

GRAN PANADERIA CENTRAL

SE LLAMA la atención del público que esta acreditada casa después de tener un pan excelente y harina de afamadas marcas conocidas, cuenta hoy con un grandísimo

surtido de vino

de mesa, de pura uva de las mejores de

MUNDO

Los precios no tienen competencia

HERMENEGILDO PRADELLA.

!! \$ 100,000 !!

Pueden economizarse, enviando los fluxes para que sean arreglados á la conocida

Sastrería de Félix Guevara

por el ínfimo precio de

!!! \$ 2-50 CADA UNO

6^a Avenida Este, nº 44. Casa de don Recaredo Bonilla

San José, 13 de enero de 1897.

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

ABARROTES, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"

LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERÍA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad.—Especialidades

Vino para consagrar y el acreditado Frousac, que puede

competir con el *Medoc* por su calidad, al ÍNFIMO PRECIO de

!! \$ 7-00 la caja !!

San José, 22 de abril de 1897.

ALBERTO ESQUIVEL

RICARDO ESQUIVEL

Esquivel Hermanos

LA GRAN VIA

IMPORTADORES DE GÉNEROS, VINOS Y LICORES
FERRETERÍA, MEDICINAS, LOZA, CRISTALERÍA
PERFUMERÍA Etc. Etc.

Gran establecimiento comercial de primer orden, situado en uno de los puntos principales de San José, donde encontrarán el público en general y nuestros clientes en particular. artículos no solo legítimos y sanos y á precios escandalosamente baratos, sino también actividad y buenas maneras de parte del personal de la casa para cualquier pedido que se haga. La originalidad de este establecimiento consiste en el famoso cognac Munzer & Fils, tanto por su exquisito gusto como por ser importado directamente de la ciudad de Cognac para esta casa.

LA GRAN VIA es como el Arca de Noé, de todo hay y al alcance de todos. Para convencerse de esta verdad no se necesita más que hacer una ligera visita al referido establecimiento.

San José, febrero 22 de 1897.

ESQUIVEL HERMANOS.

